

Reserva de la Biosfera Omaña y Luna (Castilla y León)

PROYECTO EDUCATIVO “LOS GUARDIANES DE LA BIOSFERA”

Resumen de la experiencia

Este proyecto se trata de una iniciativa educativa cuyo objetivo principal es proporcionar a los alumnos y alumnas participantes, unos valores y un compromiso con su entorno que les ayude a entenderlo y cuidarlo. En este proyecto participan todos los niños y niñas matriculados en los centros educativos que se encuentran dentro de nuestra Reserva de la Biosfera: el CEIP La Biesca, situado en Canales-La Magdalena, y el CRA de Riello, situado en Riello.

Con estos colegios trabajamos de manera coordinada y estrecha, actuando como un integrante más de la comunidad educativa y planificando, junto al claustro de profesores, las actividades que se desarrollarán en cada curso escolar.

Datos generales

INSCRITA EN: Plan de Gestión. Formación. Educación en centros escolares.

PERIODO DE EJECUCIÓN: 2015 - Actualidad

ENTIDAD PROMOTORA: Reserva de la Biosfera Valles de Omaña y Luna

PARTICIPANTES: Dentro de la comunidad educativa participan los alumnos y alumnas de los centros educativos dentro del territorio: CEIP La Biesca y CRA de Riello, AMPAs y el Claustro.

ENTIDAD FINANCIADORA: Reserva de la Biosfera de los Valles de Omaña y Luna.

¿SE ENCUENTRA DISPONIBLE EN INTERNET? <https://omanayluna.com/category/guardianes-biosfera>



Justificación

Este proyecto surgió con el fin de proporcionar a los alumnos y alumnas participantes, unos valores y un compromiso con su entorno que les ayude a entenderlo y cuidarlo.

Objetivos

Fomentar la curiosidad como fuente de conocimiento; favorecer el contacto directo con la naturaleza; permitir a los niños y niñas entender mejor el mundo en el que viven y el entorno que les rodea; proporcionarles unos valores que les permitan valorar y respetar su entorno y por último, establecer un compromiso con el medio ambiente.

Aspectos destacables de la experiencia

Se emplea una metodología activa, basada en experimentación y paseos por la naturaleza, además se trabaja con metodologías de aprendizaje-servicio.





Resultados

El principal resultado de este proyecto es la integración total de la RBVOyL en la comunidad educativa y el vínculo estable entre esta y las actividades de la RBVOyL. Esto se ha conseguido gracias a más de siete años de trabajo interrumpido en el que se hacen reuniones anuales con el claustro y AMPAS, así como una media de seis actividades directas con los escolares en cada curso escolar. El proyecto de Guardianes de la Biosfera forma parte del programa educativo de los centros.

Difusión

A través de la página web, las redes sociales de la Reserva y los propios centros educativos.

Seguimiento

Se realiza una evaluación con los centros educativos de cada programación anual.

Aspectos replicables en otras Reservas

Disponemos de un banco de actividades realizadas que pueden replicarse en otras reservas. Actualmente estamos colaborando estrechamente con la RB Sierra del Rincón en un programa de hermanamiento de centros escolares, iniciado en 2019, donde los niños de zonas rurales distantes comparten espacios, se escriben y se visitan.

Durabilidad

Sigue con financiación propia.



**Reserva de la Biosfera Omaña y Luna
(Castilla y León)**

Datos de contacto

tecnicos@omanayluna.com